AVEC THIERRY VERHESLT

Traverser l'épreuve

Brillant intellectuel, époux et père de famille aimant, Thierry Verhelst a été un tiers-mondiste engagé et prêtre orthodoxe. Il est décédé en 2013, après quasi trois ans de maladie et de souffrances vécus très courageusement, dans une foi profonde. La journaliste française Anne Ducrocq a rassemblé ses derniers écrits. Prenant.



hierry Verhelst est juriste et anthropologue, gantois d'origine, francophone et engagé à gauche. Il travaille durant des années avec des acteurs de développement des pays du Sud en s'intéressant de plus en plus, y compris dans ses livres, aux racines spirituelles de ses contemporains jusqu'à devenir prêtre orthodoxe. En mai 2010, il est atteint d'une sclérose latérale amyotrophique, la SLA ou encore maladie de Charcot, dont il mourra fin avril 2013.

ÉMOUVANTS ÉCRITS

Lui qui a tant traversé le monde connaît un voyage immobile dont il a laissé de très touchantes traces

DES LIVRES MOINS CHERS À L'appel

écrites liées à celles de son épouse et de ses deux filles. Rassemblés par la journaliste française Anne Ducrocq, ces textes décrivent les multiples causes et dramatiques conséquences de la dégradation de la santé de Thierry et l'acceptation par lui de la maladie comme « une merveilleuse invitation à se brancher sur l'essentiel ». Elles montrent aussi ses courage, colères, humour, derniers voyages, appels à diverses thérapies, à la peinture et à la musique, mais surtout sa foi, nourrie de lectures, méditations et prières, qui lui fait dire : « Maintenant, c'est le Christ mon médecin. » Le tout accompagné de l'exemplaire soutien de ses proches.

RICHE PARCOURS

Ces lettres rappellent aussi de manière répétée les années d'enfance difficiles, lui qui était sixième et dernier de sa fratrie. Elles dévoilent son ouverture au monde, notamment la question de la modernité au sein du monde occidental, les découvertes de l'Orient et de la méditation, celle de la tradition orthodoxe au centre de Béthanie, en Moselle, où sa fille Barbara est religieuse. Il revient aussi sur son ordination comme prêtre dans l'Église copte « très proche du Tiers-Monde », évoque des « modèles » ayant en commun le respect de la personne humaine au-delà des apparences, de l'absence d'arrogance intellectuelle ou religieuse. Il pointe ainsi Frédy Kunz de la Fraternité du Serviteur souffrant née au Brésil et son frère Guy, décédé, religieux parmi les pauvres d'Afrique et d'Asie. Émouvant encore le parcours en silence, sa voix perdue, l'appui à un projet communautaire autour de la méditation et l'évocation des derniers moments. Les lecteurs ne pourront qu'être reconnaissants envers l'épouse de Thierry et Anne Ducroca, Ils diront aussi merci à ce frère en humanité et en Christ. Ils feront leurs ces mots de sœur Barbara à ses parents : « Ce que j'ai reçu de vous est au-delà des mots. »

Jacques BRIARD

Thierry VERHELST et Anne DUCROCQ, Quand je suis faible, je suis fort. Debout dans l'épreuve, Montrouge, Bayard Témoignage, 2014. Prix: $18 \in -10\% = 16,20 \in$.

http://memoire-thierry-verhelst.over-blog.com